

Fecha: 17-06-2025
 Medio: El Rancagüino
 Supl.: El Rancagüino
 Tipo: Noticia general
 Título: Los efectos tras el paso de la lluvia en O'Higgins

Pág.: 2
 Cm2: 665,8
 VPE: \$ 1.053.937

Tiraje: 5.000
 Lectoría: 15.000
 Favorabilidad: No Definida

Los efectos tras el paso de la lluvia en O'Higgins

MARÍA FERNANDA CABRERA
 FOTOS: MARCO LARA

Durante el fin de semana del 14 de junio el evento meteorológico del que fue testigo la zona centro-sur del país dejó intensas precipitaciones, fuertes vientos y un descenso en la temperatura de O'Higgins. Sin embargo, a pesar de las condiciones climáticas adversas, el balance regional resultó ser positivo pues no se registraron emergencias de gravedad ni fue necesaria la activación de albergues, acorde a la Delegación Presidencial Regional de O'Higgins. En Rancagua, el municipio desplegó cuadrillas de emergencia desde la noche del domingo y durante toda la madrugada del lunes, ejecutando labores de limpieza de sumideros, retiro de ramas, despeje de vías y monitoreo permanente de sectores críticos. Gracias a estos trabajos preventivos, no se registraron anegamientos graves ni situaciones de mayor complejidad. El alcalde de la comuna, Raimundo Agliati expresó que "quiero agradecer y reconocer el compromiso de nuestros equipos municipales que, desde anoche y durante toda la madrugada, estuvieron en terreno trabajando para enfrentar este temporal. Gracias al trabajo preventivo y a la rá-

pida respuesta de nuestras cuadrillas, la ciudad pudo soportar de buena manera este frente de mal tiempo, protegiendo a nuestros vecinos y evitando situaciones de mayor riesgo".

LA SITUACIÓN EN LAS PROVINCIAS

Desde el Comité para la Gestión del Riesgo de Desastres (COGRID) regional destacaron la coordinación con los 33 municipios de la región, lo que permitió contener las emergencias sin consecuencias mayores. Pese a ello, algunas comunas no quedaron ajenas a daños en distintas medidas. Desde la provincia de Colchagua se reportó que en Placilla se formó un socavón en la Ruta I-400 km 6,2, sector Lo Moscoso; en Santa Cruz se presentó una acumulación de aguas lluvias en el sector urbano, sin afectación a viviendas. En el sector Isla de Yáquil, un canal se desbordó, afectando calles, pero sin dañar viviendas. Igualmente se registraron 12 personas afectadas y dos viviendas con daño menor por ingreso de aguas lluvias en los sectores de Apalta Millahue, Paniahue y Jorge Atria, también localizados en Santa Cruz. Por su parte, en la comuna de Chimbarongo dos personas se vieron afectadas y una vivienda presentó daño

menor por filtraciones en la población Pablo Neruda. En el caso de la provincia Cardenal Caro, Paredones sufrió una interrupción de la ruta I-216 (Las Viñas) km 1 y la ruta I-494 (El Cristo), producto del desborde del estero Nilahue, que afectó el badén El Maqui. Mientras tanto, en Marchigüe 12 personas resultaron damnificadas y dos viviendas con daño mayor por ingreso de aguas lluvias en los sectores Lo Marchant y Trinidad. Además, se reportaron 40 personas afectadas y nueve viviendas con daño menor por filtraciones en Portezuelo, San Miguel de Viluco, Trinidad, La Quebrada, Marchigüe urbano, Villa Los Maitenes, Mallermo y La Patagua.

SUSPENSIÓN DE CLASES

Debido a los efectos del temporal se consideró necesaria la suspensión de clases en determinados establecimientos educacionales, por lo que, en Santa Cruz, no hubo clases en los colegios municipales, en los particulares subvencionados Evelyn School y María Auxiliadora, ni en los jardines JUNJI e Integra. Por otro lado, en Palmilla, se ordenó suspender las clases en colegios municipales y jardines JUNJI y en la comuna de Navidad, no hubo clases en el colegio de Puertecillo. ☑

Luego del sistema frontal que se abrió paso en la región durante el fin de semana algunas comunas se vieron más afectadas que otras, pero en esencia, se sufrieron daños menores.

